

TISON (*Alexandre-Jean-Baptiste-Ghislain-Joseph*), Capitaine de la Force publique (Tournai, 15.2.1854 - ... ?, 18.10.1923).

Engagé comme caporal au 2^e régiment de ligne le 5 mars 1874, successivement sous-lieutenant au 1^{er} régiment de ligne le 30 mars 1881 et lieutenant le 30 mars 1887, il fut admis au service de l'État Indépendant du Congo le 6 août 1892, avec le grade de capitaine de la Force publique. A cette date il partit d'Anvers, à bord de l'*Akassa*, en compagnie de Stroobant, Dohet, Henrotte. Arrivé à Boma, le 7 septembre, Tison se vit désigné pour l'expédition Ubangi-Bomu et, avec Stroobant qui avait la même destination, il arriva à Léopoldville le 22 novembre. Le 24 janvier 1893, ils furent accueillis à Zongo par le chef de poste Heymans et le docteur Van Campenhout. Ils décidèrent de remonter en pirogue à Mokoangay. De Mokoangay, sur l'*En-Avant*, ils gagnèrent Banzyville en dix jours de voyage. Ils y trouvèrent très malade le chef de poste Masui, remplacé intérimairement par Van Hecke, qui attendait Tison, chargé de reprendre la charge de Masui. Le 6 mars, il fut momentanément attaché à Yakoma, puis retourna à Banzyville le 26 novembre. Le 15 mai 1894, il descendait à Mokoangay. En 1895, il était chef de zone du Moyen-Ubangi.

Son terme achevé, il descendit vers le Bas-Congo.

Le 2 août 1895, Tison s'embarquait à Cabinda pour l'Europe. Il ne fit pas de second terme en Afrique et mourut en Belgique (à Tournai ?), le 18 octobre 1923.

Il était porteur de l'Étoile de Service.

6 juin 1949.
M. Coosemans.

Stroobant, notes inédites. — P. L. Lotar,
Grande Chronique du Bomu, Mém. I.R.C.B., 1940,
p. 158.